
 

 

  

 

 
 
 
 

臨時議会・6月議会 

臨時議会は 5月 13日開かれ、6議案が提出されました。給食費の滞納問題ですが、ご理解を頂けない保
護者の方には簡易裁判所への支払督促申立を市長が専決処分に指定する案を含め、6 議案が可決されまし
た。又、6月議会は 2日から 19日まで開催され、市長提出議案 6件・議員提出議案 2件を審査しました。
主なものとして小中学校の耐震化工事が本年度は八幡小と八條中で行われます。順次全ての学校で実施さ
れます。私が提案していました「議会改革」のひとつであります「質問回数の撤廃」が実現しました。9
月議会から実施されます。より深い議論ができます。 

一般質問 

1．ふるさと納税制度について 
20年 4月 30日の改正地方税法成立に伴い導入されたこの制度は新たな財源となり得る制度でもあるが、

寄付控除により所得税と個人住民税が減収になる制度です。どう取組むべきか見解を求めました。 
＊八潮市は都心に近いため地方出身の方が大変多く自分のふるさとへ貢献したいと思っている方も多いと
思われます。もともとこの制度は地方の自主財源を増やし、格差の是正の視点からの改正です。結果とし
て都心部の自治体では減収になります。（5,000円控除し超える金額は寄付控除。但し限度額あり） 
＊八潮市としてはまさに両刃の剣ですが、大久保たつおは前向きにとらえ、市出身の方への積極的なお

願いや転出者にたいしても魅力的な基金を創設し貢献したいという意欲を喚起すべきではと提案しました。
答弁は大久保議員の提案をよく検討し、9月議会で上程したいとありました。 

2．徘徊探知器利用サービスについて 
防災無線で頻繁にまいごのお知らせがあるが、認知症により徘徊される方の利用者が 19年度はゼロ、20

年度も現在申込者が 2 名と少ないが対象同居親族にたいして説明や案内をどの様にされているか。又、高
齢者だけではなく知的・精神障がい者（児）にも適用すべきと思うが見解を求めました。 
＊私は実際、行方不明のご家族から相談をお受けしました。その間のご家族の心身の疲労を目の当たりに
しました。幸い 3日後に東京の深川で発見されましたが本人は行きつけの近くの病院へ行くつもりでした。
ＧＰＳを利用した探知機をつけていればすぐ発見されたはずです。このサービスの周知を徹底し同じ様な
苦しみを与えてはいけないと思います。包括支援センターやケアマネージャー会議でしっかりと周知する
事を提案しました。又、初期費用の利用者負担額が八潮市は 10,500円に対し吉川市は 3,150円（市が 3,000
円負担）であることを指摘し、業者選定の再考を促しました。障がいをお持ちの方に対し私は三郷養護学
校の校長先生にもお話を伺い、その必要性を強く思いました。吉川市はすでに対応しており、きめの細や
かさを感じました。大久保たつおは「命の重さ」に高齢者であれ障がいを持った方であれ健常者であれ変
わりはないと強く訴えました。答弁は今後、会議においてさらに周知していく、障がい者（児）へのサー
ビス拡大は有効な手段と思うので保護者の方の意見を聞き検討したい。負担して頂く費用については利用
者が選択できる様にしたい。 
3．東埼玉資源環境組合の分担金について（ゴミの処理費用） 
５市 1 町で構成される組合の分担金総額５５億円の内、八潮市の分担額は１８年度分で６億 1310 万 7
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千円となっているが、市民一人あたりで比較すると対越谷市で 2,020 円高、対草加市で 2,085 円高となっ
ている。八潮市の人口約 8万人で計算すると約 1億 6千万円余分に負担している。三郷市・吉川市と比較
しても割高である。原因を把握されているのか質問しました。 
参考：八潮市の分担金  19年度 6億 2707万 6千円 20年度 6億 3064万 6千円 年々増えています

 
答弁は第一の理由は平等割の 15%ルールが人口の少ない市が不利である事。家庭系のゴミが多いことが

原因であるとの事でした。大久保たつおはそれはすべてが当てはまらないと反論しました。冒頭申し上げ
たように吉川市は八潮市より約 16,000人少ないが一人当たり約 670円少ない。又、家庭系のゴミが多いと
分かっているなら減量作戦を考えるべきだと訴えました。さらに ①組成分析を行い布・紙類が多い資源
ゴミはリサイクルすべき ②家庭系に事業系が混入されたら負担は市になる検査方法は ③ゴミ収集運搬
委託料を許可業者に約 2 億 7 千万円随意契約だが基準は ④新規参入を図り競争原理を働かせる事は 
⑤草加市柿ノ木地区に第２工場を建設予定だが新たな負担は生じるのかと矢継ぎ早に質問しました。 
答弁は ①組合で組成分析を実施し布・紙類が約 50%ある。分別の広報を行っている。②見極めが困難

な事が多い ③安全・安心・安定的な事業運営の為随意契約としている ④適正な範囲で増やしてきたが
今後も人口増加の状況をみながら検討 ⑤150～160 億円の事業額になるが組合の基金と国の補助金で賄
えるものと聞いています。 
＊大久保たつおは分担金・委託料いずれも市民の皆様がひたいに汗し一生懸命働いて納めた税金が原資で
あり、そこにムダがあってはならないと考えます。この問題は持ち時間の一時間が来た為に９月議会でも
行いました。            

  
 
 
 
 
 
 市道の整備に汗を流す 5/16 7/22中野ジョー氏を交え市長と

9月議会    9月１日より１９日まで開催 

９月議会は主に前年度の決算と当年度の補正を審査します。市長提出議案３６件と追加議案２件、議員
提出（意見書）５件を審議しました。分厚い決算書を私は数日間夜中まで自宅でチェックします。委員会
に付託された部分は委員会で納得いくまで質問します。その他は担当部署で随時確認をしていきます。 
どうしても納得できない場合は最終日の採決で反対します。常に「それは市の為、市民にとっていいこと
か」を判断基準にしていますが正直迷う事もありますが、市民の皆様が大久保たつおに期待しているのは
なにか！を自問自答し行動しております。賛成・反対の理由はしっかりとご説明できます。 

今後も市民の皆様にはご理解を賜り、ご指導をお願いいたします。 
採決結果は賛成多数で全議案採択されましたが大久保たつおは２件反対、１件退席しました。反対のひ

とつは国保会計の決算です。１９年度も一般会計から約１０億円の補填がなければ成り立ちません。問題
は収納率の低さです。安易に不足したら他会計からもってくればいいとは考えていないとは思いますが、
もう少し努力を期待したい。歳出にあっては当選前から訴えていたジェネリック医薬品の使用促進を地元
医師会と真剣に話し合い薬代の支出を抑える等の方策を講じていく事も必要ではないかと考えます。 
２件目は八潮市税条例の改正案です。後期高齢者に対して年金からの天引きが問題となっていますが、市
民税を年金受給者から天引きする案です。わずかな年金からうむも言わさず徴収する。相談に応じない。
残念ながら可決しました。 
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一般質問        お約束通り質問制限が撤廃されました 

１．８月３０日集中豪雨により市内各地で道路冠水（３７箇所）床上浸水（１１件）床下浸水（１５３
件）の被害がでたが、市民の生命・財産を守る責任と義務を果たすためにもこれから台風シーズンになる
ことからも水害対策は喫緊の課題と考えるが ①洪水ハザードマップの全戸配布予定は ②市内の排水ポ
ンプの自動・手動それぞれの台数は ③手動ポンプの稼動体制を夜間・休日も併せて伺う 
答弁は ①１２月末を目途に実施 ②自動３３台・手動１３台 ③二人１班で臨機の体制をとっている

ここから１問１答になったため要約すると上記のマップは大雨を想定したものではなく堤防決壊を想定し
たものでした大雨時の常時冠水場所は把握しているか聞き、さらには２６年間のデーターでならばなぜ長
期間同じ場所が被害にあうのか、対策は行ってこなかったのかを厳しく質問しました。大久保たつおは予
算の配分に問題があると指摘し、市民の皆様が快適で安全・安心な生活を送るためにはインフラ整備（つ
まり都市としての土台が大事）来年度予算編成は考慮すべき。また、ポンプの増設が流域４０市区町村の
関係もあることは理解しているが、ひ流量にわくがあれば国と交渉する事を提案しました。③については
幸ノ宮ポンプ４台が私が連絡をしてから稼動まで９０分を要した事をあげ臨機の体制とは言えないと指摘
し、手動ポンプはすべて自動化すべきと訴えました。答弁は予算を何とか確保し、提案頂いたようにした
い。１分１秒を争う事だと思います。大久保たつおはバックアップして行きます。 
２．ゴミ問題について６月議会に引き続き伺う。許可業者が事業系を家庭系に混入した場合処理費は市

の負担になりあってはならない事だが草加市で数年前同様な事件があった。又、最近事故米が大きな問題
となっているがこれらは管理・監督する側の甘さ、しないだろうとの先入観念もあってのことだと思うが、
確認はしているか。又、市民一人当たりの分担金が越谷・草加市と比較すると約 2,000 円割高である事は
6月議会で指摘したが、両市と同等レベルにするにはどうすべきと考えるか伺う。 
答弁に具体策がない為大久保たつおから提案をまじえながら質問しました。委託費が約 2億 7千万円で

す。委託する側の責任で確認はしなければなりません。市民の皆様の税金ですから。家庭系のゴミは保管・
積み替えは出来ません。つまりパッカー車は収集が終了したら東埼玉資源環境組合に直行しなければいけ
ない事になっています。又、事業系のゴミは民民の契約ですが、必ず計量計を設置した車両で行い複写伝
票の発行を義務付けること等を提案。総量を抑制するために家庭での樹木の枝や草は堆肥化事業に回すこ
と、他市と比較すると異常に多い生し尿と浄化槽汚泥の原因究明、商工会と連携し商店・スーパーのレジ
袋をなるべく廃止し「マイバック運動」「布・紙類の分別運動」「町会・子供会等の回収協力団体への助成
増」当然、下水道の整備促進、さらには市長に対し八潮市の分担金総額約 6億 2千万円だが組合の理事会
で各自治体の減量努力が反映しにくい 15％ルールの見直し（大久保の試算では 10％にした場合八潮市は約
1800万円減）を発言すべきと訴えました。        ＊ゴミの減量化と分別にご協力を    

意見書 

大久保たつおが提案した「中小・零細企業対策の充実・強化に関する」意見書が全会派の賛成で衆参議
長・内閣総理大臣・財務・厚生・経済産業各大臣・内閣官房長官宛に送付しました。八潮市は特に中小・
零細企業が多いため有効的と考えます。要約しますと 
１. 対策予算の増額を図りつつ、創業促進と新分野への進出支援を行うこと 
２．中小軽減税率を見直し、一層の軽減策を講じること 
３．政府系金融機関における無担保融資枠の拡大「地域金融円滑化法」の制定をはじめとした資金供給の
  円滑化を推進すること 
４．事業承継の円滑化と経営安定に資する一層の税制・金融上の措置を講じること 
５．総合的なまちづくりと連携した商店街の振興策を講じること 
６．独占禁止法の厳正な運用を図り、中小企業の経営圧迫につながりかねない不公平な取引の是正に努め
  ること 



市長との懇談    ７月２２日 市長室にて 

大久保たつおは市としての要望を民主党埼玉県連を通じて埼玉県に届けるべく中野譲氏を交え、懇談会
を開きました。3 人で７０分におよぶ熱の入った会となりました。市長要望は①高齢者向け有料賃貸住宅
補助②大場川河川の早期整備③民間団体が地域振興を目的に実施するイベント等の支援の３点でした。又、
大久保たつおはこれとは別に①財政力指数に関わらず地域の事情を考慮した財政支援②県道松戸・草加線
の改修と潮止橋の早期架け替え③都計道八潮金町線の架橋促進④八條橋の早期架け替えを埼玉県に要望し
ました。又、１月３１日県庁へ垳川の浄化対策を陳情に行きましたが埼玉県はとりあえず 5700万円決定し
ました。大久保たつおはこれからも市民の声を市のみならず国・県にも届けてまいります。 

20年 9月 20日現在  相談・要望 171件   解決 155件 

活動報告    4月より 9月までの主な事 （9/25以降は予定も含む） 

４／０３ 八潮市振興計画会議 ６／０８ 第 22回舞踊大会・書道展 ８／３０ 防災訓練 

４／０８ 八潮中・八條小入学式  ６／１０ ６月議会開会・代表者会・小中特別委員会  ９／０１ 議会開会・議運 

４／０９ 代表者会、川をきれいにする会 ６／１１ 総務文教委員会 ９／０４ クリーンプロジェクト会議 

４／１３ 鶴一町会総会 ６／１２ 外環東埼玉特別委員会 ９／０８ 草加八潮交通安全協議会 

４／１６ 中野ジョー・岡田副代表演説会 ６／１６～１８ 本会議・議運・代表者会 ９／０９ 本会議（総括質疑） 

 同 議運・代表者会 ６／１９ 議運・本会議・議会報委員会 ９／１０ 総務文教委員会 

４／１８ 50坪規制提案制度説明会 ６／２２ 後援会バス旅行（215名） ９／１３ １４区党幹事会（武正氏同席）

４／１９ 都市計画マスタープラン発表会 ６／２４ 観光協会総会 ９／１５ まちづくりフォーラム 

４／２３ 議会報委員会 ６／２６ 振興計画審議会            同   鶴一町会敬老会 

４／２４ 議案説明 ６／２９ 市民葬・後援会役員会 ９／１６ 本会議 

４／２６ 川をきれいにする会 ７／０４ 振興計画審議会 ９／１７ 本会議・議運・代表者会 

４／２９ 鶴１・２コンペ ７／０９ 川をきれいにする会 ９／１８ 本会議（登壇日） 

５／０７ 川をきれいにする会 ７／１１ 代表者会・委員会 ９／１９ 採決・議会報委員会 

５／０８ 八潮駅にて朝立ち（5時半より） ７／１３ 文化芸能「絆」発表会 ９／２４ 川の会 

５／１０ 市民大学入学式 ７／１６ 議運・臨時議会 ９／２５ グループホーム視察 

５／１３ 臨時議会・議運 ７／１７ 振興計画審議会 同   後援会役員会 

５／１４ 議員会役員会・議運 ７／１８ 暴力排除協議会総会 ９／２７ みひかり幼稚園運動会 

 振興計画審議会 ７／２２ 議会報編集委員会           同   ボランテイア縁結びの会 

５／１６ 市道整備に汗を流す 同  市長と懇談会（中野氏同席） ９／２８ 交通安全大会 

５／１７ 高齢者と障害者のスポーツ大会 ７／２７ 垳川掃除・母親大会 ９／２９ 民主党埼玉県連 

５／１８ 歌謡連盟発表会・足立八潮垳川協議会 ７／２８ 振興計画審議会               政経文化の集い 

５／２０ 議案説明会・議員会総会（監査報告） ８／０５ 振興計画審議会 ９／３０ 交通安全街頭活動 

５／２４ 明るい社会づくり総会 ８／０６ 川をきれいにする会 

５／２５ ゴミゼロ運動 ８／１６ オウム抗議行動  
５／２７ 議運・防火安全協議会総会 ８／１９ 議案説明                               

５／２８ 社会保障推進協議会・商工会総代会 ８／２０ 森下議員尊父通夜                           
６／０１ 八條小運動会 ８／２３ 八潮中夕涼みコンサート 

６／０２ ６月議会開会 ８／２４ 川の会交流会 

６／０３ 振興計画審議会 ８／２６ 議運・代表者会 

６／０５ さくらカード会・倫理法人会 同  期限内納税協議会総会 

６／０６ 八潮中体育祭 ８／２６ 吉川市・東埼玉資源組合視察 

６／０７ 後援会役員会 （ゴミ問題につき聞き取り）    １１月３日 後援会コンペ予定

近々、実施される総選挙は
予定者の中野譲（ジョー）
さんを大久保たつおは全力
で応援します。 


